

Latein-Unterricht-Nachhilfe

Wolfgang Giere

11. Juni 2020

Inhaltsverzeichnis

1 Vorbemerkung: Amerikanische und englische Zone	1
2 Nachhilfeunterricht in Latein	1
3 Der Erfolg blieb nicht aus	1

1 Vorbemerkung: Amerikanische und englische Zone

Im Jahr 1948 sind wir von Kronberg im Taunus nach Duisburg am Rhein umgezogen, aus der amerikanischen in die englische Besatzungszone. Da war ich in der Quarta und hatte in Kronberg mit Englisch als Fremdsprache begonnen. In Duisburg hatten alle Gymnasien mit Latein begonnen. Also musste ich zweieinhalb Jahre Latein nachlernen. Ich bekam einen Referendar als Lehrer, Herrn Hirschmann.

2 Nachhilfeunterricht in Latein

Zwei mal wöchentlich büffelte ich mit Herrn Hirschmann Latein. Er sagte mir: »Wolfgang, unregelmäßige Verben heißen unregelmäßig, weil sie unregelmäßig sind. Du musst sie auswendig lernen. Und bevor Du sie nicht beim Wecken nachts um zwei fehlerfrei kannst, wirst du mich nicht los.« Ich lernte sie und auch die gesamte Formenlehre, alle Deklinationen und Konjugationen, aktive und passive Formen und er, Herr Hirschmann, war sehr gründlich.

3 Der Erfolg blieb nicht aus

Langsam, aber sicher stellte sich Erfolg ein. Was ich mit Herrn Hirschmann 'gebimst' hatte, saß (und sitzt, denke ich, bis heute). In der Oberprima war ich eindeutig der beste Lateiner, weil ich die Formenlehre sicher beherrschte.